

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La fiesta de todos los Santos

La fiesta de todos los Santos es, por excelencia, para los fieles, la fiesta universal de familia.

Somos hijos de Santos y todos estamos obligados a vivir en santidad y justicia.

La santidad, sustancialmente la gracia santificante, es la vida de Dios en nosotros, y todos los fieles que la conservan, alejándose del pecado mortal, son santos, y los que llevan esta vida hasta el último suspiro son muertos en el nombre y llenos de vida inmortal, vida verdadera y divina, que no solamente beatifica el alma, sino que a su tiempo ha de redundar en el cuerpo, haciéndolo resplandecer en la sepultura. Bienaventurados los muertos que mueren en el Señor.

Son, pues, a esta cuenta innumerables los Santos que, salidos de entre nosotros, gozan del Señor y cuya fiesta celebramos llenos de júbilo y de esperanza.

«Cuenta las estrellas; si puedes», dijo Dios al Padre de todos los fieles, dándole a entender su futura descendencia.

Pues ¿quién contará en el cielo de los glorificados las estrellas luminosas de los Santos?

—Son innumerables aun aquellos a quienes la Iglesia ha puesto en los altares, como admirables modelos de virtudes heroicas: «Patriarcas y Profetas, Doctores, Apóstolos, Mártires, Confesores, Virgenes, Anacoretas»,... es decir, las estrellas de primera magnitud. ¿Que decir de la nebulosa inmensa de tantos santos ocultos, solamente conocidos de Aquel que llena su entrada aun en los pajarrillos del aire y en los invisibles insectos escondidos entre las hierbas?

Cada familia cristiana tiene sus santos.

Cada Corporación religiosa los tiene en gran abundancia.

Y, fuera de esto, cuántas santidades ocultas, cuántas perlas preciosísimas de almas fervientes y sencillas, o de almas antes pecadoras, en las que el fuego del amor de Dios y de la Santísima Virgen fundió la herrumbre e hizo brillar el metal purísimo, hasta convertirlo en espejo donde reverbera la divinidad!

A la fiesta que los Santos celebran con eterno regocijo, nos asociamos los que aquí en la tierra batallamos en el seno de la religión católica, esperando mientras tanto en que por la misericordia de Dios nos uniremos algún día al coro de alabanzas que los santos tributan en el cielo ante el trono del Altísimo.

El día de difuntos

Siguiendo la costumbre de años anteriores, «EL ECO DE CARTAGENA» ha encargado la celebración de una misa en sufragio de todos aquellos de cuya defunción se ha publicado esquela en sus columnas.

Así, pues, la misa que se celebrará en la parroquia de Santa María de Gracia el lunes, día 3, a las 12, en el altar Mayor, será aplicada con esta intención.

Es la mejor obra que como cristianos podemos hacer en bien de los que han sido encomendados a nuestras oraciones.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla don Agustín Martín Montalvo.

—De Albacete ha regresado el secretario del Juzgado municipal don Quiliso de la Fuente.

—De París ha regresado don Miguel Blázquez con su distinguida esposa.

—Se ha trasladado de Madrid a La Unión con motivo de la grave enfermedad de su señora madre el eminente doctor don Salvador Pascual.

—Ha regresado a ésta el Jefe de Primeras Instancias don José Estreña, reelegiéndose a su cargo.

—De Barcelona ha venido don Carlos Guzmán de Virto.

—Se han trasladado a la hermosa finca Villa-Lola en Los Dolores en donde por ahora fija su residencia don Angel Viudes y su distinguida familia.

—De Murcia ha regresado el cura de Santa María de Gracia don Tomás Collados.

—De Cádiz ha venido el Guardia Marina don Luis Delgado Manzanares.

—De Madrid el estudiante don José de Navia Osorio y Aguirre.

—Pasó un día en esta regresando a Tioana donde reside don Angel Aznar y su bella hija Florita.

—De Mérida han regresado el contador de navío don Guillermo Avanzil y su bella esposa doña Magdalena García Sarategui y su pequeño hijo Guillermito.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado segundo jefe de Estado Mayor de este Departamento el capitán de corbeta don Marcial Galán.

—La Superior y comunidad del Asilo de la Purísima nos ruegan hagamos presente su reconocimiento y gratitud al clero, comunidades religiosas y pueblo todo de Cartagena por las innumerables y cariñosas demostraciones de pésame que han recibido con motivo del fallecimiento de su compañera de vocación la virtuosa Hija de la Caridad sor Florencia (q. e. p. d.)

—En el domicilio del primer teniente alcalde don Julio Miguez se ha verificado la ceremonia de tomarse los dichos a su bella hija Josefina Miguez Jorquera y el maquinista del submarino «C-2» don Gines Jorquera García.

Nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el capellán del Asilo de la Purísima don José Agui Guerra.

El Día del Ahorro

Con motivo de celebrarse hoy el Día del Ahorro el Consejo de Administración de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cartagena ha acordado hacer bonificaciones en cincuenta libretas de sus imponentes repartiéndoles dedicados a la fiesta del Ahorro, y devolver gratuitamente a empeñantes lotes de ropas y máquinas de coser por valor de 2.000 pesetas.

Felicitemos una vez más a esta benéfica institución y a sus celosos y entusiasmados Consejo de Administración y Patronato que preside su generoso fundador el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiros.

CRISANTEMOS

Crisantemos. Flores tristes, flores de perlas muertas, flores que parecen hechas sólo para cementerios.

Flores de Otoño que hablan de tristezas y recuerdos a las que hoy acompañan coronas y jirapamientos.

Flores que cubren las fosas de aquellos que ya se fueron dejando en nuestra memoria estelas de amor excelso.

Flores regadas por lágrimas que por los nuestros vertemos y que quedan solitarias; en las noches en silencio embalsamando el ambiente con sus pétalos deshechos.

¡Flores sencillas y tristes, estimados crisantemos, en estos versos sencillos mi admiración os ofrezco!

ORENCIO BERNAL BLAZQUEZ

La traida de agua

En el palacio de la Capitanía General, se celebró ayer a las doce horas la anunciada reunión mensual del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

Fue presidida por el primer Vicepresidente, don Manuel Maza, y Ruiz, Alcalde de Murcia y asistieron los señores Alcalde de Cartagena, Ingeniero Director de la Mancomunidad, Ingeniero de la Confederación Hidrográfica del Segura, señor Arevalo y los Representantes de los Municipios de Totana y Cartagena.

A propuesta del señor Presidente, se acordó dirigir un telegrama al Almirante Rivera, por haber cesado como Capitán General del Departamento, reiterándole el testimonio de consideración y afecto del Comité, así como recabar su valioso apoyo para los fines que está encomendados a este organismo.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior y el Secretario dió cuenta de la correspondencia oficial tramitada durante el presente mes.

El señor Ingeniero Director manifestó las gestiones realizadas con la Dirección General de Obras Públicas acerca de la información pública del Plan General de Obras y con el Instituto Geográfico Catastral, sobre los últimos trabajos de Nivelación de Precisión llevados a cabo por dicho Centro.

Dió cuenta del estudio llevado a efecto sobre el ingreso de los Municipios de Beniel, Abanilla, Albuella y San Vicente de Raspeig que lo ha solicitado, acordándose de momento proponer al Pleno el ingreso del primero.

Fue presentado por la Dirección Técnica, el presupuesto de gastos para el año 1931 que después de discutido fue aprobado por unanimidad.

Finalmente, después de aprobadas las cuentas del mes de septiembre correspondientes a los servicios técnicos y administrativos, a propuesta del señor presidente, se acordó telegrafiar al Almirante señor Megaz con motivo de su nombramiento para la Capitanía General del Departamento, saludándole y ofreciéndole la colaboración del Comité.

Mañana, por la festividad del día no se publicará este periódico

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telefónica y telegráfica HIS-PAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo, con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Muñoz Delgado ha celebrado esta mañana sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente, asistiendo los tenientes señores Miguez, Ruiz, Vila, Faura, Nieto, Castillo y Martínez Reolid, Interventor señor Ripoll y Secretario señor Villanueva.

Orden del día

Se aprobaba el acta de la sesión anterior.

En expediente instruido sobre denuncia hecha por la Asociación de Inquilinos de la casa núm 18 de la calle de Anillo Gimeno, se acuerda que, por no haber hecho el propietario las obras ordenadas, se ejecuten por la brigada municipal con cargo al dueño.

Se aprueban informes de Fomento autorizando para hacer obras en fincas de su propiedad a don José Solo, don Francisco Hernández, don Juan Roca y don Juan Olón.

Se acuerda tener en cuenta petición para instalar un kiosco en la plaza de Ruseño de doña Carmen Guirao, para cuando se arregle dicha plaza.

Se autoriza para instalar un depósito de gasolina en la diputación de San Félix a don Martín Hernández.

Informes de Instrucción Pública:

Contrario al informe de la Comisión que desestima instancia de doña Avelina Molina para que se le nombre profesora de Corte y confección de la escuela graduada de Santa Florentina, se acuerda que quede dicha solicitud sobre la mesa para nuevo estudio.

Se concede prórroga de subvención de estudios a alumnos pobres aventajados, solicitada por doña Tomasa Escobar, doña Carmen Pérez y doña Carmen Monteagudo.

Se da cuenta del ofrecimiento hecho de un local con material adecuado para escuela en Los Urtiles por don Juan Bernal Segura, acordando aceptarlo, darle las gracias y asignarle un maestro.

Se aprueban las cuentas de la semana en obras por administración.

Se acuerda tener en cuenta una disposición oficial sobre destinos públicos.

Otros asuntos

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de Noviembre.

Se concede voto de confianza al alcalde para señalar subvención que solicita don Arturo Pérez para gastos de edición de un almanaque guía de Cartagena.

Igualmente para el aumento de sueldo que solicita la profesora doña Anunciación Aguiar.

Se reconocen y ríen créditos a propuesta de Intervención.

Se aprueba dictamen de Instrucción Pública nombrando auxiliar de la

escuela unitaria núm. 2 que dirige la profesora doña Isabel Redondo, a doña María Calzada Carbajal con la subvención de 1250 ptas.

Se acuerda conceder 100 pesetas mensuales para subvención de estudios al alumno aventajado Jerónimo Salmerón.

La presidencia manifiesta que con motivo de la festividad de mañana y siguiendo la costumbre de años anteriores se rendirá un homenaje por la Corporación a la memoria de los cartageneros ilustres, visitando en el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios las tumbas de Peral, Martínez Ilescas y Monroy, entre otros, Lambié, el panteón militar, las fosas de los restos del antiguo cementerio, de las víctimas de la inundación de 1919 y la del diestro cartagenero G. vira.

Ruegos y preguntas

Vila se interesa porque se reconozca un débito atrasado a la Populr Electrica importante más de 40.000 pesetas y se acuerda hacer un estudio de este expediente.

Nieto y Castillo piden se arreglen algunas calles.

Nieto y Vila resultan los antiguos proyectos de construcción de plaza de Abastos y casa de Correos y Telégrafos.

La presidencia explica la marcha que siguen las obras de pavimentación y da cuenta de las últimas gestiones sobre las construcciones mencionadas.

Seguidamente se levantó la sesión

Teatro Circo

Anoche, con el estreno de la comedia dramática de Dario Nicodimi «La sombra» debutó la compañía de la excelente actriz Nieves Barbero.

La obra no pasa de ser un propósito no muy felizmente concebido y realizado, y aunque hay en ella acentos dramáticos, y aun cuando el diálogo, en ocasiones es de admirable factura, «La Sombra» no llegó a convencerlos.

Nieves Barbero, demostró sus excelentes dotes de actriz con la interpretación de la protagonista difícil papel en que la artista tiene que hacer gala de su discreción escénica. Fue acertadamente secundada por Ciriaco de López, María Medulina y Asunción Cosgaya y los señores E. Guerau, Saigado y Fayos.

SIGFRIDO

GRAMSAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día